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'Ojo	Dumeh'	adalah	falsafah	Jawa	yang	memiliki	makna:	Ojo	artinya	
Jangan	dan	Dumeh	berarti	mentang-mentang.	Itulah	yang	tampaknya	
harus	dicamkan	pemerintah	dalam	menyikapi	Bank	Dunia	dan	Dana	

Moneter	Internasional	(IMF)	yang	meramalkan	Indonesia	akan	menjadi	
negara	perekonomian	terbesar	ke-5	di	dunia	pada	2024.	Di	tengah	

pandemi	corona	berbagai	indikator	ekonomi	semakin	tersungkur.	Di	sisi	
lain,	utang	negara	makin	menggunung	per	Juni	2020	berada	di	angka	Rp	

5.264,07	triliun.	Padahal	dengan	naiknya	Indonesia	sebagai	negara	
berpendapatan	menengah	ke	atas	(upper	middle	income),	pengurangan	

pembayaran	utang	sementara	(moratorium)	dari	negara-negara	
ekonomi	dunia	forum	G20	juga	tidak	lagi	didapatkan.	Waspada!

Baca	Hal	11

EKONOMI RI 
DIRAMAL TERBESAR
KE-5 DI DUNIA, 
OJO DUMEH

UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA

Update : 22 Juli 2020 Pukul 15.47 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins
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KEJAKSAAN NEGERI BLITAR BENTUK TIMSUS, 
SELAMATKAN DANA CORONA RP 2,3 MILIAR

internal	 pengadaannya,	 tapi	 sebatas	
mengingatkan	 jika	 berpotensi	 terjadinya	
pelanggaran	pidana,"	terangnya.

Pelanggaran	pidana	yang	dimaksud	yaitu	
adanya	 penyalahgunaan,	 yang	 diawali	 dari	
perencanaan	 kemudian	 pelaksanaan	 dan	
diawasi	oleh	Inspektorat	di	internal	Pemkab	
Blitar.

Dari	 pengawasan	 Inspektorat	 bisa	
dilakukan	 audit	 oleh	 BPKP,	 kalau	 ada	
pelanggaran	 bisa	 ditindak.	 "Bahkan	 jika	
sudah	 diingatkan	 tetap	 dilaksanakan,	 Tim	
Khusus	 Kejari	 Blitar	 bisa	 mundur	 dari	
pendampingan	 dan	 menghentikan	 proses	
pengadaan	 barang	 kebutuhan	 Covid-19	
tersebut,"	tegas	Bangkit.

Ditambahkan	 Bangkit,	 dana	 peng-
hematan	sebesar	Rp	2,3	miliar	masih	ada	di	
kas	 daerah.	 "Penggunaannya	 menunggu	
instruksi	lebih	lanjut,	apakah	bisa	langsung	
digunakan	 lagi 	 atau	 bagaimana,"	
pungkasnya.(ais)

Blitar	-	Kejaksaan	Negeri	Blitar	melalui	
Tim	 Khusus	 dari	 Pidsus,	 berhasil	
menyelamatkan	 Dana	 Covid-19	

sebesar	 Rp	 2,3	 miliar	 di	 Dinas	 Kesehatan	
Kabupaten	 Blitar.	 Hal	 tersbut	 disampaikan	
Kepala	 Kejaksaan	 Negeri	 Blitar,	 Bangkit	
Sormin.

Dikatakannya,	 selama	 ini	 terkait	 dana	
Covid-19,	 pihaknya	 terus	 melakukan	
pendampingan.	 "Pada	 Dinas	 Kesehatan	
Kabupaten	Blitar,	yaitu	sejak	Maret	sampai	
Juni	 2020,"	 tutur	 Bangkit	 sebelum	 Acara	

Peringatan	 Hari	 Bhakti	 Adhyaksa	 Ke-60,	
Rabu	(22/7).	

Dijelaskan	Bangkit,	Dana	Covid-19	yang	
berasal	dari	refocusing	anggaran	APBD	tahun	
2020	 tersebut,	 totalnya	 sebesar	 Rp	 64,6	
miliar	pada	Dinkes	Kabupaten	Blitar.	"Untuk	
pengadaan	kebutuhan	Covid-19,	yang	terus	
berjalan	sampai	sekarang,"	jelasnya.

Adapun	Kejari	Blitar	melalui	Tim	Khusus	
(Timsus)	 dari	 Pidsus,	 sifatnya	 melakukan	
pendampingan.	Jadi	Dinkes	akan	melakukan	
diskusi	 dan	 pihaknya	 akan	 memberikan	
saran	 atau	masukan	dari	 sisi	 hukum.	 "Jadi	
ketika	 Dinkes	 melakukan	 pengadaan,	
konsultasi	dengan	kami	dan	bisa	melakukan	
penghematan	sebesar	Rp	2,3	miliar,"	ungkap	
Bangkit.

Dengan	 adanya	 penghematan	 tersebut,	
berarti	 bisa	 menyelamatkan	 uang	 negara	
sebesar	 Rp	 2,3	 miliar	 dari	 pemborosan.	
Karena	harga	beli	barangnya,	di	bawah	pagu	
yang	ada.	"Jadi	kita	tidak	mencampuri	proses	

urabaya-	 Setelah	 Presiden	 Joko	SWIdodo	 resmi	 membubarkan	 Gugus	
Tugas	Percepatan	Penanganan	Covid-

19,	Pemerintah	Kota	(Pemkot)	Surabaya	juga	
menyiapkan 	 t im	 baru 	 untuk 	 pe-
nanggulangan	 wabah	 dan	 pemulihan	
ekonomi	di	Kota	Pahlawan.	Hal	ini	mengacu	
pada	Peraturan	Presiden	(Perpres)	RI	Nomor	
82	Tahun	2020	tentang	Komite	Penanganan	
Corona	Virus	Disease	2019	(COVID-19)	dan	
Pemulihan	Ekonomi	Nasional.

Walikota	 Surabaya,	 Tri	 Rismaharini	
mengatakan,	 pihaknya	 telah	 meng-
instruksikan	 Sekretaris	 Daerah	 (Sekda)	
untuk	membentuk	tim	baru	yang	nantinya	
bertugas	 menangani	 Covid-19	 dan	
pemulihan	ekonomi	di	Kota	Pahlawan.	Tim	
tersebut	 merupakan	 gabungan	 dari	
beberapa	 OPD	 (Organisasi	 Perangkat	
Daerah)	di	lingkungan	Pemkot	Surabaya.

“Pak	Sekda	sudah	saya	minta	bentuk,	kita	
tetap	bentuk	(tim)	karena	tidak	mungkin	kalau	
Dinas	 Kesehatan	 (bekerja)	 sendiri	 itu	 tidak	
mungkin.	Jadi	kita	tetap	bentuk	tim,	tapi	belum	
tahu	apa	namanya	nanti,”	kata	Wali	Kota	Risma	
di	Balai	Kota	Surabaya,	Rabu	(22/7).	

Menurutnya,	pembentukan	tim	ini	dinilai	
penting	 untuk	 saling	 berkoordinasi	 dan	
menyamakan	persepsi.	Selain	itu	agar	semua	
pihak	yang	selama	ini	telah	berjalan	bersama,	
tetap	memiliki	satu	tujuan.	Misalnya	dalam	
memutuskan	 suatu	 protokol	 kesehatan	 di	

pembentukan	 tim	 nanti,	 pihaknya	 tetap	
menggandeng	jajaran	TNI	dan	Polri.	Hal	ini	
berkaca	 pada	 pengalaman	 sebelumnya	
aparat	dalam	upaya	percepatan	penanganan	
Covid-19	 di	 Kota	 Surabaya	 dinilai	 sangat	
penting.

“Kita	selama	ini	tetap	libatkan	TNI	-	Polri,	
sistem	 baru	 kita	 libatkan	 itu.	 Karena	
sebelumnya	pun	kita	sudah	begitu,	jadi	tetap	
kita	juga	lakukan	seperti	itu,”	ungkap	dia.

Sedangkan	 terkait	 kondisi	 ekonomi	 di	
Surabaya,	 Presiden	 UCLG	 Aspac	 ini	
menjelaskan,	 kondisi	 roda	 perekonomian	 di	
Kota	Pahlawan	mulai	berjalan	baik.	Tentunya	ke	
depan	 pihaknya	 akan	 terus	 melakukan	
evaluasi-evaluasi	terkait	kondisi	perekonomian	
di	Ibu	Kota	Provinsi	Jawa	Timur	ini.

“Kalau	ekonomi	rasanya	masing-masing	
sudah	 mulai	 jalan.	 Jadi	 evaluasi	 misalkan	
kemarin	 kayak	 PBB	 (Pajak	 Bumi	 dan	
Bangunan),	 bisa	 diangsur.	 Termasuk	 IMB	
(Izin	Mendirikan	Bangunan)	itu	juga	sudah	
kita	atur	bagaimana	pembayarannya,”	papar	
dia.

Ketika	 ditanya	 kapan	 tim	 ini	 mulai	
berjalan,	Wali	Kota	Risma	menyatakan,	saat	
ini	 sedang	 membahas	 dan	 telah	 meng-
instruksikan	 Sekda	Kota	 Surabaya,	Hendro	
Gunawan,	untuk	pembentukan	tim	tersebut.	
“Sekarang	masih	dibahas,	tapi	yang	jelas	kita	
tetap	 koordinasinya	 sebagai	 tim,”	
pungkasnya.	(ard)

pusat	perbelanjaan.
“Supaya	koordinasinya	tetap,	tetap	sama.	

Jadi	 nanti	 misalnya	 memutuskan	 sesuatu,	
misalkan	protokol	di	mal	itu	ya,	tetap	ada	tim	
inti	 dari	 Bakesbang,	 Satpol	 PP,	 Dinas	
Kesehatan	dan	Dinas	Perdagangan,”	ujarnya.

	Walikota	Risma	menyebut,	tim	ini	nantinya	
tak	bekerja	sendiri.	Sebelum	melangkah	atau	
memutuskan	 suatu	 kebijakan,	mereka	 akan	
mempertimbangkannya	dahulu	dari	berbagai	
sisi	 aspek.	 Misalnya	 di	 pusat	 perbelanjaan,	
harus	ada	pertimbangan	dari	sisi	pengaturan	
pengunjung	hingga	transaksi	pembelian.

“Jadi	nggak	sendiri,	maksudnya	kalau	di	
lihat	dari	sisi	perdagangan,	dia	mungkin	atur	
transaksi	saja.	Tapi	kalau	dengan	tim,	maka	
diatur	misalkan	caranya	antre	kalau	di	dalam	
penuh,	antrenya	gimana	di	luar	begitu,”	jelas	
dia.

Meski	 demikian,	 walikota	 perempuan	
pertama	di	Surabaya	ini	menyatakan,	dalam	

PEMKOT SURABAYA JUGA SIAPKAN TIM BARU PENANGANAN COVID-19

Walikota	Surabaya,	Tri	Rismaharini

Kepala	Kejaksaan	Negeri	Blitar,	Bangkit	Sormin



Pasi�ik meminta Presiden Joko Widodo 
menghentikan pembahasan RUU Omnibus 
Law Ciptaker.

Mereka menilai pembahasan omnibus 
law tersebut dinilai bertentangan dengan 
Konvensi ILO nomor 68 tahun 1998 yang 
telah dirati�ikasi Indonesia.General Se-
certary ITUC Sharan Burrow menuntut 
pemerintah untuk mematuhi kewajiban 
internasionalnya sebelum membahas 
lebih jauh RUU Ciptaker.

"Dalam hal ini, sangat penting untuk 
memastikan pandangan. Harusnya KSPI 
Indonesia sebagai salah satu organisasi 
serikat pekerja terbesar di Indonesia diper- 
hitungkan oleh pemerintah sebelum mem- 
buat keputusan," ujar Burrow dalam 
keterangan resmi yang diterima Senin 
(20/7).(ist)
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akarta - Badan legislasi (Baleg) DPR JRI menggelar rapat membahas RUU 
Ciptaker di masa reses. Wakil Ketua 

DPR RI Sufmi Dasco Ahmad mengatakan 
rapat di masa reses untuk membahas 
undang-undang itu dibolehkan.

"Kalau dalam Bamus (badan musya-
warah), rapat-rapat untuk UU boleh, mem- 
bahas baik di Baleg maupun di komisi itu 
boleh," ujar Dasco, Rabu (22/7). 

Menurut Dasco, yang tidak boleh itu 
rapat pengambilan keputusan tingkat I. 
Kalau hanya rapat pembahasan biasa 
terkait RUU itu masih diperbolehkan jika 
dilakukan di masa reses."Yang nggak 
boleh itu keputusan tingkat I. Jadi peng-
ambilan keputusan tingkat I di AKD yaitu 
Baleg, maupun komisi dalam masa reses 
tidak boleh diadakan. Sidang-sidang untuk 
keputusan tidak boleh, untuk menuju 
tingkat II di paripurna itu hanya boleh 
diadakan di masa sidang. Kalau rapat-
rapatnya boleh," jelas Dasco.

Untuk diketahui, Baleg mengadakan 
rapat RUU Ciptaker di masa reses. Rapat 
Baleg dipimpin oleh Ketua Baleg Supratman 
di ruang rapat Baleg, Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Rabu (22/7). 

Rapat ini membahas DIM RUU Ciptaker 
Bab III (peningkatan ekosistem investasi 
dan kegiatan berusaha). Rapat RUU 
Ciptaker hingga saat ini masih berlang-
sung.Dalam rapat ini, ada satu fraksi 
yang tidak hadir, yaitu Fraksi PKS. PKS 

meminta pimpinan Baleg menunda pem-
bahasan hingga masa reses selesai.

"PKS minta tidak diadakan rapat RUU 
ciptaker saat reses ini. Karena kami semua 
mempunyai banyak tugas untuk pembinaan 
dapil di tengah pandemi COVID-19 ini," 
kata Wakil Ketua Fraksi PKS yang juga 
anggota Baleg, Mulyanto, saat dimintai 
kon�irmasi, Rabu (22/7).

Mulyanto mengatakan, anggota Baleg 
dari Fraksi PKS tidak ada yang menghadiri 
rapat hari ini. PKS juga sudah bersurat ke 
pimpinan Baleg terkait saran agar RUU 
Ciptaker tak dibahas di masa reses. Namun, 
kata Mulyanto, Baleg tetap membahas rapat 
ini.

"Surat permintaan, agar tidak ada sidang 
Panja Ciptaker di masa reses sudah kami 
layangkan. Tetapi, karena pimpinan Baleg 
tetap mengadakan rapat, kami tidak bisa 
hadir," katanya.

Mulyanto meminta Baleg tidak me-
ngebut pembahasan RUU Ciptaker. Sebab, 
kata dia, perlu ketelitian membahas RUU 
ini."Kami minta jangan pembahasan RUU 
yang mengubah hampir 80 UU dikejar-
tayang selama 2 kali masa sidang. Ini 
terlalu kejar setoran kesannya. Apalagi 
pada saat COVID seperti ini," ucapnya.

Keberadaan RUU Omnibus Law Cip-
taker sendiri telah ditentang sejumlah 
elemen masyarakat.Konfederasi Serikat 
Buruh Internasional (International 
Trade Union Confederation/ITUC) Asia 

adiun - Dewan Pimpinan Cabang M(DPC) Partai Demokrasi Indo-
nesia Perjuangan (PDIP) Kota 

Madiun mengusulkan agar anggota DPRD 
Kota Madiun, Ikhsan Abdurrahman Siddiq 
(24) dipecat dari keanggotaan Partai. 
Pemecatan tersebut berdasarkan ke-
salahan Ikhsan yang dinilai mencoreng 
nama partai pasca terciduk dalam razia 
balap liar di tengah Pandemi Covid-19.

Ikhsan dengan 13 orang lainnya 
diamankan beserta 10 motor di Polres 
Kota Madiun. Anggpta DPRD inipun men-
dapatkan sanksi berupa wajib lapor se-
tiap hari Senin dan Kamis.

Ketua DPC PDIP Kota Madiun, Anton 
Kusumo memaparkan, usulan pemecatan 
Ikhsan akan disampaikan ke Dewan Pim-
pinan Pusat (DPP) PDIP. Namun saat ini 
pembahasannya baru sampai di tingkat 
Jawa Timur.

Lebih lanjut Anton menjelaskan, hasil 
rapat pleno memutuskan Ikhsan dinilai 
melanggar anggaran dasar-anggaran 
rumah tangga (AD-ART) karena tidak meng- 
hargai marwah PDIP."Untuk itu diusul-
kan yang bersangkutan diberhentikan 

keanggotannya dari PDIP,” jelasnya dikutip 
Rabu (22/07). 

Namun demikian, dia menjelaskan 
bila pemecatan Ikhsan dari keanggotaan 
partai menunggu keputusan dari PDIP DPP 
Jakarta. "Seandainya usulan itu dikabul- 
kan, maka Ikhsan harus meninggalkan 
jabatannya sebagai anggota DPRD," tegas 
Anton. 

Menurut Anton, hasil penelusuran 
pengurus menunjukkan Ikhsan melaku-
kan pelanggaran etik berat karena di-
duga terlibat dalam balapan liar di Ring 
Road Madiun. Hal itu terbukti saat razia, 
anggota DPRD Kota Madiun itu terciduk 
bersama belasan pemuda lainnya. DPC 
PDI-P Kota Madiun kecewa karena Ikhsan 

malah berkumpul dengan belasan pe-
muda saat seluruh pihak berjuang me-
mutus rantai penyebaran Covid-19. 

Diberitakan sebelumnya, anggota 
DPRD Kota Madiun Ikhsan membantah 
terlibat balap motor liar dan perjudian 
saat terciduk razia gabungan yang digelar 
Polres Madiun Kota pada Kamis (7/5). 

Saya tidak ikut balapan. Di situ saya 
cari sahur. Saya tidak tahu kalau ada ba-
lapan dan gini-gini. Saya tidak tahu,” kata 
Ikhsan saat dikon�irmasi di Kantor DPC 
PDIP Kota Madiun, Rabu (13/5) siang. Ikhsan 
memenuhi panggilan DPC PDI-P Kota 
Madiun yang ingin mengklari�ikasi keter- 
libatannya dalam aksi balap liar di Jalan 
Ring Road Kota Madiun tersebut.(ger)

MENYOAL PEMBAHASAN RUU CIPTAKER SAAT RESES, 
PIMPINAN DPR: BAMUS MEMPERBOLEHKAN

Ketua DPC PDIP Kota Madiun, Anton Kusumo

TERCIDUK BALAPAN LIAR, ANGGOTA DPRD 
KOTA MADIUN DIUSULKAN DIPECAT DARI PDIP

Ketua Baleg DPR RI Supratman Andi Agtas 
memimpin Rapat RUU Cipta Kerja di masa reses

Anggota DPRD Kota Madiun, Ikhsan Abdurrahman Siddiq
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urabaya - Jumlah pasien sembuh SCovid-19 di Jawa Timur (Jatim) me-
nyentuh angka 10.065 orang.  Angka 

tersebut jauh melampaui jumlah pasien 
positif aktif yang sedang dirawat yaitu 
7.816 orang. 

Tak hanya itu, berita gembira lainnya 
adalah Jatim kini hanya menyisakan tiga 
wilayah berstatus zona merah dari total 
38 kabupaten/kota. Ketiga daerah itu 
adalah Kota Surabaya, Kabupaten Gresik 
dan Kota Pasuruan.Sedangkan 28 kabu-
paten maupun kota lainnya berstatus zona 
orange dan tujuh kabupaten atau kota 
berstatus zona kuning. 

"Alhamdulillah, kabar baik terus meng- 
hampiri Jatim. Ini berkat kerja sama dan 
kerja keras semua pihak, terutama tenaga 
kesehatan dan rumah sakit rujukan. Juga 
kerja keras TNI - POLRI  serta relawan dan 
masyarakat yang bergotong royong me-
lawan Covid-19. InsyaAllah, Covid-19 segera 
hilang dari Jatim," ungkap Kho�ifah di 
kantor Gubernur, Rabu (22/7). 

Gubernur Jawa Timur, Kho�ifah Indar 
Parawansa memaparkan, hingga Selasa 
21 Juli 2020, jumlah pasien sembuh ter-
kon�irmasi ada sebanyak 10.056 orang 
atau sejumlah 53,45 persen. Terdapat pe- 
nambahan pasien sembuh sebanyak 348 
orang. 

Sementara pasien positif bertambah 

255 orang, sehingga total pasien terkon-
�irmasi positif aktif menjadi 7.816 orang 
atau sebanyak 43,34 persen. Adapun 
jumlah pasien yang meninggal sebanyak 
1.461 orang atau sebanyak 7,7 persen dan 
kumulatif positif adalah 18.828. 

Kabupaten Sidoarjo menempati pe-
ringkat pertama tingkat kesembuhan 
pasien Covid-19 di Jatim, yaitu sebanyak 
85. Menempati posisi selanjutnya, ada Kota 
Surabaya yang bertambah sebnyak 43 
orang, menurun dari hari sebelumnya yang 
mencapai 105 orang. Kabupaten Gresik 
dan Kota Mojokerto sama-sama memiliki 
tambahan pasien sembuh 28 orang.

Kho�ifah mengatakan, beban pasien 
Jawa Timur cukup berat jika dibanding-
kan daerah lain di Indonesia. Dengan jumlah 
kasus 18.828 orang, angka kesembuhan 
kumulatif yang dicapai Jatim  ini meru-
pakan berkah yang luar biasa. 

Namun demikian, Kho�ifah tetap me-
minta kepada masyarakat untuk terus 
menjaga kesehatan dengan menerapkan 
protokol kesehatan secara ketat. Dia 
menuturkan, jangan sampai kesembuhan 
ini menjadi euforia sehingga lupa bahwa 
bahaya masih mengancam. 

"Jangan bahagia berlebihan sehingga 
lupa kalau Jatim masih dalam situasi 
darurat dan semua berpotensi tertular 
dan menularkan. Pokoknya tetap waspada 

sampai vaksin ditemukan," tuturnya. 
Kho�ifah menambahkan, Pemprov Jatim 

terus menggiatkan testing dan tracing ke- 
pada orang-orang yang berisiko  atau 
berpotensi terjangkit COVID-19."Jika di-
temukan positif, maka mereka langsung 
mendapatkan treatment medis. Kita cegah 
penularan secara progresif ," imbuh- nya. 

Melihat terus melejitnya angka ke-
sembuhan di Jatim, Kho�ifah pun opti-
mistis Jatim bisa segera menyelesaikan 
persoalan COVID-19 ini dan kembali 
melakukan pemulihan ekonomi.(u�i)

PASIEN SEMBUH DI JATIM TEMBUS 10.056, HANYA TERSISA 3 ZONA MERAH

sehatan. "Karena jika tidak, yang menjadi 
korban adalah nakes sebagai ujung tombak 
penanganan Covid-19," imbuhnya. (ais)

litar - Instalasi bedah RSUD Ngudi BWaluyo Wlingi Kabupaten Blitar 
lockdown karena 21 orang tenaga 

kesehatan (nakes) positif Covid-19. Hasil 
tersebut didapatkan pasca tes swab yang 
dilakukan karena seorang nakes IGD 
terkon�irmasi positif. 

"Setelah itu dilakukan Swab Test hasil- 
nya ada 4 nakes IGD lainnya yang juga ter- 
kon�irmasi positif," tutur Direktur RSUD 
Ngudi Waluyo Wlingi Kabupaten Blitar, 
dr Endah Woro Utami pada wartawan, 
Rabu (22/7). 

Lebih lanjut dr Woro menjelaskan ke-
mudian dilakukan tracing, hasilnya me-
reka tidak pernah kontak dengan nakes 
lain yang positif. Ternyata setelah diteliti 
lagi, mereka diduga tertular dari teman 
komunitas gowes (sepeda). "Karena ada 
anggota komunitas gowes yang positif," 
jelasnya.

Selain 4 nakes IGD, hasil positif Swab 
Test juga didapatkan oleh 3 orang lain-
nya yaitu 1 nakes Instalasi Bedah Sentral, 
1 nakes Ruang Isolasi dan 1 tenaga 
administrasi. Sehingga total ada 7 nakes 
yang positif Covid-19, dari hasil Swab 
Test tahap awal. 

Selanjutnya setelah diketahui 1 nakes 

di Instalasi Bedah yang positif, semua 
tim bedah di Swab Test. Dari total 65 
orang, hasilnya ada 14 orang yang positif 
Corona. "Karena ada 14 orang dari tim 
bedah yang positif Corona, maka kami 
harus me- nutup sementara atau 
melockdown Instalasi Bedah Sentral 
selama dua hari sejak hari ini," ungkap dr 
Woro.

Instalasi Bedah Sentral sendiri me-
miliki 8 kamar. Lockdown 2 hari dilaku-
kan untuk menata kembali tim nakes di 
ruang bedah dan melakukan sterilisasi 
ruangan serta peralatan yang di dalam-
nya. Woro menegaskan, tracing internal 
masih terus berlanjut untuk memastikan 
tidak ada lagi nakes yang carrier Corona. 

Sementara itu, untuk menjaga agar 
layanan RS tetap optimal, pihaknya mem- 
buka kesempatan bagi relawan ikut 
membantu menangani pelayanan pasien. 
"Saya butuh banyak relawan, dokter, 
perawat dan asisten perawat. Walaupun 
nanti statusnya relawan, dipastikan me-
reka mendapat kompensasi gaji namun 
sifat bekerja sementara," tegasnya.

Terakhir ditambahkan dr Woro, pihak- 
nya juga minta dukungan masyarakat, untuk 
tetap disiplin mematahui protokol ke-

INSTALASI BEDAH RSUD NGUDI WALUYO BLITAR 
DILOCKDOWN PASCA 21 NAKES POSITIF CORONA

Gubernur Jatim, Khofifah Indarparawansa

Direktur RSUD Ngudi Waluyo Wlingi 
Kabupaten Blitar, dr Endah Woro Utami
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urabaya ‒ Hingga saat ini ada 7 kabu-Spaten/kota di Jawa Timur (Jatim) yang 
tidak memiliki Wakil Kepala Daerah. 

Meski demikian, untuk pengisian ke-
kosongan itu tidak bisa segera dilakukan 
karena harus menunggu hasil Pilkada 
serentak yang akan diselenggarakan 9 
Desember 2020 nanti.

Sebab, sisa masa jabatan kepala/wakil 
kepala daerah periode kali ini kurang dari 
18 bulan. Sesuai dengan UU 10/2016 
tentang Pilkada, jabatan lowong itu tak 
bisa diisi.

Di Jatim, tercatat ada tujuh kabupaten/ 
kota di provinsi ini yang dipastikan tidak 
akan dipimpin oleh duet kepala daerah/ 
wakil kepala daerah hingga akhir masa 
jabatan. Daerah yang posisi kepala daerah- 
nya kosong adalah Sidoarjo dan Kota 
Pasuruan.

Dua kabupaten/kota itu dipimpin 
pelaksana tugas (Plt). Sidoarjo dipimpin 
Nur Ahmad Syaifuddin, sedangkan Kota 
Pasuruan oleh Raharto Teno Prasetyo. 
Dua nama tersebut sebelumnya adalah wakil 
kepala daerah, karena itu jabatan tersebut 
pun kosong.

Selain dua daerah itu, ada sejumlah 
daerah yang hanya dipimpin seorang 
kepala daerah. Antara lain, Kabupaten 

Malang, Trenggalek, Mojokerto, Tulung-
agung, dan Kota Kediri. Daerah-daerah ter- 
sebut belum memiliki wakil kepala 
daerah.

Gubernur Jatim Kho�ifah Indar Para-
wansa menegaskan bahwa aturan dalam 
UU tersebut sudah jelas. ''Pemprov mau-
pun Kementerian Dalam Negeri (Kemen-
dagri) tunduk pada turan itu. Daerah yang 
masa jabatan kepala/wakil kepala daerah- 
nya kurang dari 18 bulan tidak bisa meng- isi 
(jabatan lowong) lagi,'' ucapnya. 

Dari semua daerah tersebut, hanya 
Kota Kediri dan Tulungagung yang bisa 
melakukan pemilihan dan penetapan. 
Daerah lainnya tidak bisa. Semua me-
nunggu hasil pilkada mendatang.

Sebenarnya, sejumlah kabupaten/ kota 
sudah menyiapkan nama kandidat untuk 
mengisi jabatan tersebut. Misalnya, 
Malang. Mohamad Sudarman ditunjuk se- 
bagai wakil bupati. Tetapi, yang bersang-
kutan tidak bisa dilantik. Sebab, masa 
jabatan kepala daerah di Malang tinggal 
hitungan bulan.

Kho�ifah menjelaskan, mekanisme 
normal penetapan kepala daerah sesuai 
aturan. Nama yang terpilih disampaikan 
ke Pemprov Jatim untuk diteruskan ke 
Kementerian Dalam Negeri. Selanjutnya, 

Kemendagri menerbitkan surat keputusan 
untuk melantik pejabat tersebut. Pelantikan 
dilaksanakan Pemprov Jatim. 

 diketahui, ada 19 kabupaten/ kota di 
Provinsi Jatim akan gelar pemilihan  
Pilkada Serentak 2020, Yaitu  Sumenep, 
Trenggalek, Surabaya, Banyuwangi, dan 
Kabupaten Blitar. Kota Blitar, Kabupaten 
Malang, Ngawi, Kabupat en Mojokerto, 
Kota Pasuruan, Tuban.Kemudian Lamongan, 
Ponorogo, Pacitan, Sidoarjo, Jember, Situ- 
bondo, Gresik, dan Kabupaten Kediri. (ist)

TUNGGU PILKADA 2020, KURSI WAKIL KEPALA DAERAH 
DI 7 KABUPATEN/KOTA JATIM KOSONG

Dewa kepada wartawan.
Hal itu diatur dalam Pasal 72 Peraturan 

KPU (PKPU) Nomor 6 Tahun 2020 tentang 
Pelaksanaan Pilkada Lanjutan dalam 
Kondisi Bencana Nonalam Covid-19. Pada 
PKPU dijelaskan pemilih yang sedang di-
rawat inap atau isolasi mandiri atau 
positif Corona berdasarkan data perangkat 
daerah bisa menggunakan hak pilihnya 
di TPS yang dekat dengan rumah sakit.

Pada PKPU itu disebutkan, pemilih 
dapat menggunakan hak pilihnya di TPS 
yang dekat dengan rumah sakit dengan 
ketentuan sebelumnya pihak KPU kabu-
paten/kota dibantu PPK dan PPS bekerja 
sama dengan pihak rumah sakit dan 
Gugus Tugas melakukan pendataan pe-
milih yang akan menggunakan hak pilih 
di rumah sakit paling lambat satu hari 
sebelum hari pemungutan suara.(Ist)

akarta – Komisi Pemilihan Umum (KPU) Jakan melayani pemilih yang sedang 
melakukan isolasi mandiri di rumah 

pada hari pemungutan suara 9 Desember. 
Lembaga penyelenggara Pilkada 2020 
ini mengatakan hanya akan mendatangi 
pemilih di tempat isolasi jika mempunyai 
surat keterangan.

"Kalau dia sedang masa isolasi, kan 
nggak boleh ke mana-mana tuh, sedang 
ada di rumah, maka kami melayani ke 
rumah-rumah. Tapi tidak bisa setiap 
orang kemudian mengaku saya sedang 
isolasi, kemudian semua minta dilayani 
di rumah, tidak bisa," kata Ketua KPU Arief 
Budiman saat ditemui di KPU pusat, 
Jakarta Pusat, Rabu (22/7).

"Harus ada surat keterangan dari pihak 
yang berwenang dari dokter, RS yang 
memang diberi kewenangan, kalau RS 
itu RS rujukan," ujarnya.

Ia mengatakan nantinya KPU akan men- 
datangi rumah pemilih yang sedang 
melakukan isolasi mandiri sesuai dengan 
data yang diberikan Gugus Tugas Per-
cepatan Penanganan Covid-19 setempat. 
KPU berharap pemilih yang sedang me-
lakukan isolasi juga bisa menginformasi-
kan ke Gugus Tugas setempat agar dapat 
dilayani oleh KPU di rumah."Kalau tiba-
tiba seseorang membuat pengakuan saya 
sedang isolasi tidak memberitahukan 

kepada kami ya tentu akan kerepotan 
kalau semua minta dilayani seperti itu," 
kata Arief.

"Mudah-mudahan pemilih bisa mem-
beri informasi-informasi lebih awal ke-
pada kami, bisa juga bertanya berkoor-
dinasi dengan penyelenggara pemilu 
setempat apabila memang ada hal-hal 
yang dirasa tidak jelas, belum diketahui 
informasinya. Jadi silakan saja berkoor-
dinasi. Mudah-mudahan situasi yang kita 
hadapi di lapangan nanti semua sudah 
ada, diatur di dalam regulasi," imbuhnya.

Terpisah, komisioner KPU Dewa Kade 
Wiarsa memerinci pelayanan pemungutan 
suara bagi pemilih positif Covid-19. Nanti- 
nya, kata Dewa, petugas KPPS di masing-
masing daerah akan berkoordinasi dengan 
dinas kesehatan (dinkes) setempat untuk 
mendata pemilih positif Corona.

"Khusus tentang pelayanan tentang hak 
pilih hari-H itu KPU kabupaten akan ber-
koordinasi dengan dinas kesehatan dengan 
gugus tugas untuk mendapatkan data 
berapa orang di wilayahnya yang misal-
nya dirawat di RS rujukan yang melaku-
kan isolasi atau karantina secara mandiri 
itu kan diberikan datanya, lalu kabupaten/ 
kota ini berkoordinasi dengan TPS men-
distribusikan data itu ke masing-masing 
petugas TPS, sehingga memudahkan 
dalam pelaksanaan hak pilihnya," jelas 

Protokol kesehatan menjadi hal penting 
saat Pilkada di tengah pandemi

Edisi 23 Juli 2020

PILKADA KALA PANDEMI CORONA
KPU HANYA DATANGI TEMPAT ISOLASI PEMILIH JIKA PUNYA SURAT KETERANGAN

KABUPATEN/KOTA JABATAN KOSONG

Kota Pasuruan
Kota Kediri 
Malang

Sidoarjo

Trenggalek

Mojokerto

Tulungagung

Wali kota (diisi Plt)
Wakil wali kota
Wakil bupati

Bupati (diisi Plt)

Wakil bupati

Wakil bupati

Wakil bupati

DAERAH-Daerah
DENGAN 
KEKOSONGAN
JABATAN
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Nicki Minaj 
Pensiun dari Musik Karena 

Ingin Berkeluarga 
Foto	:	theplace2.ru
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untuk	rapper	lokal	asal	New	York	City.	Ia	
kemudian	mulai	menulis	materi	untuk	
rap-nya	sendiri.

CEO	Dirty	Money	menemukan	bakat	
Nicki	Minaj		ketika	tidak	sengaja	melihat	
p ro � i l 	 My Sp a c enya , 	 k emud i a n	
menawarkan	kontrak.

ada	 tahun	 2016,	 ia	 memenangkan	
Artis	 Hip-hop	 Perempuan	 Terbaik	 di	
BET	awards	selama	tujuh	kali	berturut-
turut.

Selain	 berkarier	 di	 musik,	 Nicki	
Minaj		juga	menjadi	pengisi	suara	untuk	
mammoth	 Stef�ie	 dalam	 �ilm	 'Ice	 Age:	
Continental	Drift'	pada	2012.

Pada	 2014,	 ia	 juga	 memulai	 debut	
�ilmnya	 yang	 berjudul	 'The	 Other	
Woman'.

Pada 	 awal 	 2019 , 	 Nick i 	 Mina j		
memulai	Tur	Nicki	World	di	Frankfurt,	
Jerman,	dengan	rapper	Juice	Wrld.

B e r s am a a n 	 d e n g a n 	 b a n y a k	
kolaborasinya,	 ia	 merilis	 single	 solo	
pertamanya	tahun	ini,	 'Megatron'	pada	
akhir	Juni.	Selain	itu,	Nicki	Minaj	 	 juga	
menjadi	 pengisi	 suara	 untuk	 �ilm	 'The	
Angry	Birds	Movie	2'.

Pada	 September	 2019,	 Nicki	 Minaj		
mengumumkan	 pensiun	 dari	 musik	
industri	karena	ingin	berkeluarga	(Ist).

karena	 ingin	 fokus	 pada	 keluarga.	
Namun,	 ia	berubah	pikiran	dan	segera	
merilis	lagu	baru.

Nicki	 Minaj	 adalah	 rapper	 hip	 hop	
asal	 Amerika	 yang	 tenar	 karena	 lagu	
'Super	Bass',	'Starships'	dan	'Anaconda'.	
Bernama	asli	Onika	Tanya	Maraj,	Nicki	
Minaj	 lahir	 pada	 8	 Desember	 1982	 di	
Saint	James,	Trinidad	dan	Tobago.

Orang	 tua	Nicki	Minaj	 	beremigrasi	
ke	 Amerika	 Serikat	 ketika	 ia	 masih	
sangat	 muda.	 Dia	 kemudian	 tinggal	
bersama	 neneknya	 di	 Saint	 James	
sampai	 ia	 dan	 saudara	 lelakinya	
menyusul	 kedua	 orangtuanya	 pindah	
ketika	dia	berusia	lima	tahun.

Memiliki	 kepekaan	 terhadap	musik	
sejak	usia	dini,	Nicki	Minaj		memainkan	
klarinet	di	band	sekolah	menengahnya.	
Setelah	 itu,	 ia	 mengikuti	 audisi	 dan	
mendapatkan	izin	masuk	ke	'La	Guardia	
High	School',	sebuah	sekolah	seni.

Karena	 memiliki	 masa	 kecil	 yang	
p enuh 	 keke ra s an , 	 N i c k i 	 M ina j	
menjadikan	 hal	 itu	 sebagai	 semangat	
untuk	menjadi	wanita	yang	lebih	kuat.

Karier
Nicki	 Minaj	 memulai	 kariernya	 di	

dunia	 musik	 sebagai	 backup	 vocal	

atu	 rap	 Amerika	 Serikat	 (AS),	RNicki	 Minaj,	 mengumumkan	
kehamilan	 pertama. 	 Kabar	

bahagia	 tersebut	 dia	 bagikan	 di	 akun	
Instagram	nya,	Senin	(20/7/2020).

Wani ta 	 berus ia 	 37 	 tahun 	 i tu	
memosting	 beberapa	 foto	 tentang	
dirinya	 dengan	 'baby	 bump'	 berbalut	
bikini.	Sementara,	di	foto	lain	pelantun	
Bang	 Bang	 ini	 menggunakan	 sepatu	
stiletto	sambil	memegangi	perutnya.

Minaj	 menulis	 caption	 gambar	
"#P regge r s " 	 d a l am 	 s a l ah 	 s a t u	
postingannya.	 Ia	 juga	 membagikan	
serangkaian	 foto	 kehamilan	 lainnya	 di	
Twitter.

Perempuan	 yang	 pernah	 berduet	
dengan	Justin	Bieber	ini	mengucapkan	
terima	kasih	atas	ucapan	selamat	yang	
d i b e r i k a n 	 k e p a d a nya . 	 " C i n t a .	
Pernikahan. 	 Kereta 	 bayi . 	 Penuh	
kegembiraan	 &	 rasa	 terima	 kasih.	
Terima	 kasih	 atas	 semua	 ucapan	
selamat,"	tulisnya.

Minaj	 menikah	 dengan	 Kenneth	
Petty	 dan	 mengumumkan	 ke	 publik	
sejak	 21	 Oktober	 2019.	 Dia	 juga	
mengejutkan	 penggemarnya	 pada	
September	 dengan	 mengumumkan	
pengunduran	dirinya	dari	dunia	musik	

Foto	:	instagram	|	@nickiminaj

Foto	:	instagram	|	@nickiminaj
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alami yang cukup menarik perhatian 
adalah cordyceps militaris.

Bahan herbal satu ini sedang dikaji 
pemerintah Indonesia apakah potensi-
nya mencegah infeksi dan perburukan 
penyakit Covid-19, baik melalui perlawanan 
terhadap virus maupun upaya menekan 
aktivitas berlebihan dari sistem imun 
dalam perannya sebagai antiin�lamasi.

Bagi yang belum mengenal bahan alami 
ini, cordyceps militaris adalah jamur 
yang digunakan untuk membantu berbagai 
kondisi kesehatan. Salah satunya yaitu 
ketahanan tubuh.

Cara menjaga diri dari berbagai virus 
terutama Covid-19 perlu dilakukan agar 
tidak mudah terkena sakit. Memperbaiki 
dan meningkatkan gaya hidup termasuk 
pola makan dan tambahan suplemen me- 
rupakan hal yang perlu dipertimbang- 
kan untuk menjadi bagian dari new normal 
(Ist).

Vitamin	 C : Dikenal dapat mening-
katkan imunitas. Buah-buahan seperti 
jeruk, kiwi, dan sayur seperti brokoli me-
rupakan beberapa sumber vitamin C ter-
baik.
Pola	makan	dan	gaya	hidup

Stres merupakan faktor utama yang 
menyebabkan kualitas hidup menurun 
sehingga mempengaruhi sistem imun. 
Untuk melindungi diri dari stres dan agar 
Anda tidak gampang sakit, dukung dengan 
gaya hidup sehat dan teratur seperti:

Tidur minimal tujuh hingga delapan 
jam setiap malam

Meditasi dapat membantu menurun-
kan tekanan darah dan mengurangi rasa 
cemas bahkan cukup dengan 5 menit se-
hari.

Olahraga dan aktif secara �isik mem-
buat tubuh berfungsi lebih baik sehingga 
dapat melawan berbagai infeksi. Lakukan 
olahraga setidaknya 10 menit per hari. 
Selain itu, Anda direkomendasikan melaku- 
kan kombinasi antara kardio dan latihan 
kekuatan (endurance) se-lama 30 menit 
dalam sehari.
Bahan	alami

Terdapat berbagai jenis suplemen 
berbahan alami yang dapat dengan 
mudah Anda peroleh. Salah satu bahan 

elama belum ditemukannya vaksin Spenularan virus Covid-19, Anda harus 
melanjutkan berbagai pencegahan 

agar tidak gampang sakit dan menerap-
kannya dalam kehidupan sehari-hari. 
Kebiasaan baru ini yang dikenal dengan 
nama new normal.

Pada dasarnya, selama ini system imun 
juga telah melindungi tubuh dari penyakit. 
Namun, agar sistem imun bekerja dengan 
optimal, harus didukung dengan gaya 
hidup dan asupan yang seimbang.

Dilansir dari ClevelandClinic.org, Dr. 
Sandra Darling menuturkan cara untuk 
meningkatkan daya tahan tubuh agar 
tidak gampang sakit, hampir sama dengan 
langkah pencegahan penyebaran virus 
Covid-19.

Selain itu, beliau percaya bahwa makanan 
juga berpengaruh pada sistem imun. 
Berikut beberapa rekomendasi dalam 
memilih makanan yang baik untuk daya 
tahan tubuh:

Bawang	 putih : Kandungan dalam 
bawang putih yang disebut Allicin telah 
dikenal dapat meningkatkan sistem imun.

Prebiotik  : Bakteri baik dalam 
saluran cerna melindungi tubuh melawan 
infeksi. Prebiotik dibutuhkan menjaga per- 
tumbuhannya.Contoh :  Buah Pisang, 

Cordyceps 
Militaris

TIDAK GAMPANG 
SAKIT DAN BERISIKO

 TERTULAR COVID-19? 
LAKUKAN  CARA INI
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RP 25.000

pada bulan Mei lalu perusahaan telah 
merekrut seorang CEO asal Amerika, 
Kevin Mayer, yang adalah mantan kepala 
streaming Disney.

Kantor terbesar TikTok di AS terletak 
di California, New York, Texas, dan Florida. 
Area bisnis utama untuk TikTok di AS 
meliputi penjualan, moderasi, teknik, 
dan moderasi konten (Ist)..

.

TikTok mengumumkan rencana 
untuk merekrut 10.000 staf di 
Amerika Serikat selama tiga tahun 

ke depan. Rencana diumumkan meskipun 
aplikasi asal China itu mungkin akan di-
cekal di AS.

Sejauh ini perusahaan telah memiliki 
sekitar 1.400 karyawan di AS, naik dari di 
bawah 500 pada awal tahun. Kenaikan 
pesat jumlah karyawan terjadi seiring me- 
ningkatnya popularitas TikTok di negara 
itu.

"Pada tahun 2020, TikTok menambah 
tiga kali lipat jumlah karyawan yang 
bekerja di AS, dan kami berencana untuk 
menambah 10.000 pekerja di sini selama 
tiga tahun ke depan," kata juru bicara 
TikTok yang dilansir Rabu (22/7/2020).

"Ini adalah pekerjaan bergaji baik 
yang akan membantu kami terus mem-
bangun pengalaman yang menyenangkan 
dan aman dan melindungi privasi komunitas 
kami." 

Kabar itu disampaikan TikTok di saat 
perselisihan antara China-AS di sektor 
teknologi sedang memanas. Di mana AS 

sebelumnya menuduh China kerap kali 
menggunakan perangkat keras dan 
perangkat lunak yang dikembangkan 
oleh perusahaan teknologi asal negara itu 
untuk kegiatan spionase atau memata- 
matai.

Atas dasar itu, Trump telah melarang 
penggunaan peralatan telekomunikasi 
Huawei dalam jaringan AS dan menjatuh- 
kan sanksi tegas pada perusahaan. 
Sanksi itu mengancam akan merusak 
bisnis perusahaan. Parahnya, Trump 
juga melobi sekutunya untuk melakukan 
hal yang sama.

TikTok sendiri kemungkinan akan 
menjadi target berikutnya. Sebelumnya 
pada awal bulan ini, Menteri Luar Negeri 
AS Mike Pompeo mengatakan AS sekarang 
sedang "meninjau" langkah pelarangan 
TikTok. Aplikasi TikTok dimiliki oleh 
ByteDance, perusahaan teknologi yang 
bermarkas di Beijing. 

Meskipun menghadapi ancaman 
tersebut, TikTok mengatakan pihaknya 
berniat untuk terus mengembangkan 
bisnis di AS. Untuk menunjukkan niatnya, 

Ada Isu Diblokir,
TikTok Bakal 
Rekrut 10.000 
Staf Baru di AS
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Maskara dapat membantu kamu me-
miliki bulu mata yang cetar membahana, 
sayangnya umur maskara setelah ke-
masannya dibuka hanya bertahan hingga 
5 bulan.

Maskara

Awas Riasan Kedaluarsa, 

Buat ladies yang hobi banget tampil 
�lawless, maka foundation wajib banget 
untuk selalu disimpan di tas makeup. 
Umur simpan foundation tergolong lebih 
lama dari maskara, yakni 6 hingga 12 bulan. 

Foundation
Salah satu jenis makeup yang dapat 

mempercantik matamu ini mampu ber-
tahan dari 1 hingga 1,5 tahun. Jadi pasti-
kan kamu gunakan semua warna di eye-
shadow pallete milikmu ya, 

Eyeshadow

Perona pipi alias blush on memiliki 
umur simpan 1 hingga 2 tahun. Jika ukuran 
blush on yang kamu miliki tergolong 
kecil, mungkin kamu bisa menghabis-
kannya sebelum umur simpannya habis. 

Blush On
Bedak  memiliki umur simpan dari 1 

hingga 2 tahun. Karena bedak merupa-
kan bagian makeup dasar, sepertinya 
tidak sulit untuk ladies menghabiskan 
bedak dalam kurun waktu 1 tahun.

Bedak
Umur simpan lipstick  berkisar antara 

1 hingga 2 tahun. Usahakan untuk tidak 
mengkoleksi warna lipstick terlalu banyak 
ya ladies, supaya lipstick lamamu bisa habis 
sebelum jangka waktu 1 tahun. (Ist)

Lipstick

enting bagi cewek-cewek untuk memperhatikan lama umur simpan makeup Pketika kemasan dibuka. Mengutip akun Instagram @dearmoms.id, berikut 
jenis-jenis makeup dan jangka waktu penyimpanannya.

Fo
un

da
ti
on

Kenali Umur Makeup 
Pasca Dibuka



menjadi	30,23	persen.	

Bank	 Dunia	 pantas	 khawatir	 dengan	
lonjakan	 rasio	 utang	 ini	 dan	 meminta	
pemerintah	 menyiapkan	 rencana	
melandaikan	kurva	kenaikan	utang.	Di	akhir	
2020	 posisi	 utang	 diperkirakan	 akan	 naik	
menjadi	40	persen	dari	PDB	dengan	asumsi	
de�isit	6,27	persen	PDB.

Gambaran	 ekonomi	 yang	 menyentuh	
r a k y a t 	 l a n g s u n g 	 j u g a 	 k u r a n g	
menggembirakan.	 Badan	 Koordinasi	
Penanaman	 Modal	 (BKPM)	 mencatat	
serapan	tenaga	kerja	 Indonesia	mengalami	
penurunan	 pada	 kuartal	 II	 atau	 Q2	 2020.	
Angkanya	 turun	 13,19	 persen	 menjadi	
263.109	 orang	 padahal	 Q1	 2020	 sempat	
mencapai	303.085	orang.	

“Pada	Q2	263	ribu	orang.	Dibandingkan	
Q2	2019	itu	255	ribu.	Jadi	ya	masih	selisih	di	
atas	 dikit	 gak	 banyak.	 10	 ribu	 lebih,”	 ucap	
Kepala	 BKPM	 Bahlil	 Lahadalia	 dalam	
konferensi	pers	virtual,	Rabu	(22/7).

Capaian	 Q2	 2020	 sedikit	 banyak	
terdampak	pandemi	Covid-19,	tetapi	masih	
sedikit	 lebih	 tinggi	 dibandingkan	 Q2	 2019	
yang	mencapai	255.314	orang.	Namun	angka	
Q2	 2019	 sendiri	 adalah	 angka	 terendah	
dalam	5	tahun	terakhir.	

BKPM	 juga	mencatat	 realisasi	 investasi	
kuartal	 II	 (Q2)	 2020	 mencapai	 Rp191,9	
triliun.	 Angka	 ini	 setara	 49,3	 persen	 dari	
target	2020	senilai	Rp817,2	triliun.	Capaian	
Q2	2020	ini	mengalami	kontraksi,	minus	4,3	
persen	dari	periode	yang	sama	di	tahun	2019	
atau	secara	year	on	year	(yoy).	Dibandingkan	
dengan	Q1	2020,	pertumbuhannya	minus	8,9	
persen.	 “Capaian	 ini	 sudah	 barang	 tentu	
bukan	 hasil	 yang	 jadi	 rencana	 BKPM.	
Rencana	kuartal	ini	lebih	dari	Rp200	triliun	di	
Q2,”	ucapnya.

Terpisah,	 ekonom	 senior	 Universitas	
Perbanas	 sekaligus	 Direktur	 Riset	 CORE	
Indonesia,	 Piter	 Abdullah	 berpandangan	
seiring	dengan	kenaikan	peringkat	Indonesia	
sebagai	 negara	 berpendapatan	 menengah	
atas	 tidak	 mendapatkan	 pengurangan	
pembayarang	 utang	 sementara	 bukan	
sebuah	 persoalan	 yang	 besar.	 “Naik	
peringkat,	 itu	konsekuensi.	 Jadi	 tidak	perlu	
dipersoalkan.	 Tidak	 lagi	 mendapatkan	
pengurangan	utang	untuk	sementara	 tidak	
masalah,”	katanya.	

Sebetulnya,	 katanya,	 pemerintah	
Indonesia	 sudah	 harus	 meninggalkan	
kebiasaan	 mendapatkan	 bantuan	 maupun	
keringanan	dari	negara	 lain.	 “Kita	 ini	aneh.	
Kita	selalu	ingin	masuk	ke	negara	maju,	tapi	
pingin	 diperlakukan	 terus	 sebagai	 negara	
miskin.	Mental	seperti	ini	harus	ditinggalkan,”	
pungkasnya.(ist,ins)

SAMBUNGAN
penanganan	 Covid-19	 2020	 akan	 sangat	
menentukan	 pemulihan	 di	 tahun-tahun	
berikutnya,"	katanya	dalam	siaran	pers,	Rabu	
(22/7).	

Selain	 basis	 2020	 yang	 penting,	 kata	
Febrio,	salah	satu	alasan	dibalik	pergeseran	
dominasi	ekonomi	ini	adalah	pertumbuhan	
kelompok	 kelas	 menengah	 di	 Asia.	 Sisi	
demogra�i	 juga	 berkontribusi	 positif	 pada	
pergeseran	dominasi	Asia.

Adapun , 	 Wor ld 	 Bank 	 dan 	 IMF	
memprediksi	beberapa	negara	dengan	PDB	
terbesar	 di	 tahun	 2020	 akan	 mengalami	
pertumbuhan	negatif,	seperti	AS	(-6,1	persen,	
yoy),	Jepang	(-6,1	persen,	yoy),	Jerman	(-7,8	
persen,	yoy),	dan	Brazil	(-8,0	persen,	yoy).

Di	 samping	 itu,	 prediksi	 pertumbuhan	
ekonomi	 2020	 negara-negara	 Asia	 juga	
sangat	rendah,	tiga	diantaranta	diperkirakan	
tumbuh	negatif,	yaitu	Malaysia	(-3,1	persen,	
yoy),	Thailand	(-5,0	persen	yoy)	dan	Filipina	
(-1,9	persen,	 yoy).	 Ekonomi	 Indonesia	 dan	
China	 diprediksi	 akan	 tumbuh	 0,0	 persen	
(yoy)	dan	1,0	persen	(yoy)."Prediksi	ini	perlu	
kita	syukuri	dan	perlakukan	sebagai	motivasi	
bagi	Indonesia,"	kata	Febrio.

Menurutnya,	 pemerintah	 harus	 terus	
melakukan	 kebijakan	 yang	 tepat	 untuk	
menangani	 pandemi	 Covid-19	 dan	
pemulihan	 ekonomi	 nasional."Diharapkan	
dampak	 krisis	 dapat	 diminimalisir,	
perekonomian	segera	bangkit,	dan	Indonesia	
dapat	 terus	 merealisasikan	 aspirasinya	
menjadi	 perekonomian	 besar	 dan	maju	 di	
dunia,"	sambung	Febrio.

Utang	Mendaki

Kementerian	Keuangan	mencatat	posisi	
utang	pemerintah	per	 Juni	2020	berada	di	
angka	Rp5.264,07	triliun.	Nilai	ini	naik	tipis	
dari	Mei	2020	yang	berkisar	Rp5.258	triliun.	
Dengan	 posisi	 ini	 utang	 pemerintah	
mencapai	 level	 32,67	 persen	 dari	 Produk	
Domestik	 Bruto	 (PDB)	 dengan	 batas	 60	
persen	dari	PDB.	

“Ini	kenaikan	yang	sangat	besar	karena	
de�isit	 diperkirakan	mencapai	 6,34	 persen	
dari	PDB,”	ucap	Sri	Mulyani.	Posisi	rasio	utang	
pemerintah	 per	 Juni	 2020	 senilai	 32,67	
persen	juga	menandakan	kenaikan	signi�ikan	
dalam	5	tahun	terakhir.	Sebab	dalam	6	bulan	
saja,	rasio	utang	naik	2	persen	poin	dari	akhir	
2019	yang	berkisar	30,23	persen.	Kenaikan	
ini	relatif	lebih	cepat	dari	sebelumnya.	Tahun	
2016	misalnya	naik	0,8	persen	poin	menjadi	
28,3	persen	dari	27,5	persen	di	2015.	2017	
hanya	naik	1,6	persen	poin	menjadi	 29,93	
persen	 dan	malah	 turun	 di	 2018	menjadi	
29,81	persen.	2019	naik	lagi	0,42	persen	poin	

Bank	 Dunia	 dan	 Dana	 Moneter	
Internasional	(IMF)	memperkirakan,	negara-
negara	 Asia	 akan	mengisi	 daftar	 5	 negara	
dengan	 kekuatan	 ekonomi	 dunia	 pada	
2024.Sebanyak	 4	 negara	 Asia	 bakal	
menggeser	 Eropa	 ke	 peringkat	 yang	 lebih	
rendah	berkat	angka	produk	domestik	bruto	
(PDB)	yang	lebih	tinggi	4	tahun	mendatang.

Indonesia	 turut	 diprediksi	 jadi	 negara	
besar	tersebut	di	peringkat	5.	Posisi	tersebut	
sebelumnya	dikuasai	oleh	 Inggris	 (Britania	
Raya)	 pada	 2008	 silam.Populasi	 kelas	
menengah	 yang	 terus	 bertambah	 menjadi	
alasan	 mengapa	 Bank	 Dunia	 dan	 IMF	
meramal	 Indonesia	 bisa	 jadi	 salah	 satu	
negara	dengan	PDB	tertinggi.

"Jumlah	 angkatan	 kerja	 di	 Indonesia	
bersama	 dengan	 Filipina	 dan	 Malaysia	
diperkirakan	 naik	 tajam	 beberapa	 tahun	
mendatang.	 Hal	 tersebut	 berkontribusi	
untuk	meningkatkan	 pendapatan	 rata-rata	
negara,"	tulis	World	Economic	Forum	dalam	
laman	resminya,	Rabu	(22/7).	

Adapun	 dalam	 daftar	 tersebut,	 China	
akan	naik	ke	posisi	teratas	negara	ekonomi	
terbesar	dunia,	menggeser	Amerika	Serikat	
(AS)	yang	telah	jadi	nomor	1	sejak	lama.

Ini	 lantaran	 Tiongkok	 telah	 masuk	 ke	
dalam	pertumbuhan	pasar	global	sepanjang	
abad	21.	"Negara	itu	diprediksi	akan	mampu	
menangani	populasi	yang	menua,	sehingga	
bakal	 mengurangi	 konsumsi,"	 jelas	 World	
Economic	Forum.

Sementara	posisi	kedua	akan	ditempati	
Amerika	Serikat,	lalu	India	di	urutan	ketiga.	
Jepang	 dengan	 ekonomi	 mapannya	
kemudian	menyusul	di	peringkat	keempat.	
Wo r l d 	 E c o n o m i c 	 F o r u m 	 p u n	
memperkirakan,	 negara	 dengan	 populasi	
terbesar	 ke	 depannya	 akan	 banyak	
melahirkan	 perusahaan	 multinasional.	
Namun,	lembaga	tersebut	juga	punya	catatan	
tersendiri.

Menurut	laporan	Organisasi	Pangan	dan	
Pertanian	 Dunia	 (FAO),	 sejumlah	 masalah	
juga	akan	timbul	pada	negara-negara	mapan	
tersebut	di	2024."Pertumbuhan	cepat	di	Asia	
juga	akan	mendatangkan	masalah-masalah	
baru.	 Seperti	 kesenjangan	 percepatan	
pertumbuhan	 antara	 kawasan	 perkotaan	
dan	 pedesaan,	 degradasi	 lingkungan,	 serta	
tantangan	 baru	 untuk	 pemerintah	 dan	
institusi,"	tutur	World	Economic	Forum.

Hal	ini	ditanggapi	sebagai	berita	baik	oleh	
Kepala	 Badan	 Kebijakan	 Fiskal	 Febrio	
Kacaribu	 yang	 mengutip	 data	 Produk	
Domestik	 Bruto	 (PDB)-Paritas	 Daya	 Beli	
World	 Bank	 dan	 IMF.	 "Kerja	 keras	
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enewa-	 Kabar	 gembira	 menerpa	Jseluruh	dunia.	Organisasi	Kesehatan	
Dunia	 (WHO)	 merilis	 sebanyak	 24	

lembaga	 yang	 telah	 mencampaikan	
proses	 pembuatan	 vaksin	 virus	 corona	
dan	sedang	menjalani	evaluasi	uji	klinik.

Dari	24	developer	vaksin	tersebut	ada	
empat	calon	vaksin	virus	korona	Covid-
19	yang	masuk	 fase	3	 tahapan	uji	coba	
klinik.	 Dikutip	 dari	 rilis	 WHO,	 Rabu	
(22/7)	pertama	ada	Sinovac	dengan	tipe	
platform	 kandidat	 vaksin	 ini	 adalah	
inac t iva ted 	 	 + 	 a lum. 	 Vaks in 	 in i	
menggunakan	 platform	 inactivated	
dengan	target	corona	virus	SARS-CoV2.	
WHO	 memberikan	 kode	 klinik	 untuk	
kandidat	vaksin	yang	telah	masuk	proses	
uji	 klinis	 fase	 3	 ini	 dengan	 sebutan	
NTC04456595.	

Vaksin	 Sinovac	 inilah	 yang	 akan	
menjalani	 uji	 klinis	 fase	 3	 termasuk	 di	
Indones ia . 	 Indones ia 	 akan 	 i ku t	
melakukan	uji	 klinik	 fase	3	 atas	 vaksin	
virus	corona	covid-19	milik	Sinovac	 ini	
kepada	sebanyak	1.620	penduduk.

Menurut	 laporan	WHO,	Sinovac	 juga	
tengah	menjalankan	uji	klinis	untuk	dua	
vaksin	 virus	 corona	 lainnya	 yakni	
dengan	kode	NTC04383574	(fase	1)	dan	
NTC04352608.Platform	 dari	 ketiga	
calon	 kandidat	 vaksin	 virus	 corona	 ini	
s a n a 	 d e n g a n 	 p l a t f o r m 	 u n t u k	
penanganan	 penyakit	 Severe	 acute	
respiratory	syndrome	(SARS).

Kedua,	adalah	developer	vaksin	virus	
corona	 Wuhan	 Institute	 of	 Biological	
Products/Sinopharm.	 Developer	 ini	
membuat	 vaksin	 dengan	 tipe	 kandidat	
vaksin	 inactivated.	 Sementara	 untuk	
vaksin	 lain	 dari	 Wuhan	 Institute	 of	
Biological	 Products/Sinopharm	 yang	
masih	 menjalani	 uji	 klinis	 fase	 1/2	
adalah	ChiCTR2000031809.

Ketiga,	adalah	kandidat	vaksin	virus	
corona	 yang	 dihasilkan	 oleh	 developer	
B e i j i n g 	 I n s t i t u t e 	 o f 	 B i o l o g i c a l	
Products/Sinopharm. 	 Vaksin 	 in i	
menggunakan	 platform	 inactivated	
dengan	 target	 virus	 SARS-CoV2.	 Selain	
vaksin	 yang	 sudah	 menjalani	 uji	 klinis	
fase	 3,	 Beijing	 Institute	 of	 Biological	
Products/Sinopharm	 juga	 tengah	

ASA VAKSIN CORONA 
PRODUKSI 24 LEMBAGA DI SELURUH DUNIA

melakukan	 uji	 klinis	 fase	 1/2	 dengan	
kode	vaksin	ChiCTR2000032459.

Keempat	 adalah	 kandidat	 vaksin	
virus	 corona	 yang	 dihasilkan	 oleh	
d e v e l o p e r 	 U n i v e r s i t y 	 o f	
Oxford/AstraZeneca.	 Vaksin	 virus	
c o r o n a 	 d a r i 	 U n i v e r s i t y 	 o f	
Oxford/AstraZeneca	 ni	 menggunakan	
platform	Non-Replicating	Viral	Vector.	

Sementara	itu	WHO	mencatat	ada	28	
calon	 vaksin	 virus	 corona	 lainnya	 dari	
sebanyak	24	developer,	masih	ada	di	fase	
I	 dan	 Fase	 II	 uji	 klinis.	 Sedangkan	 142	
yang	 lainnya	 masih	 tahap	 pra	 klinis	
sebelum	 masuk	 fase	 I	 uji	 klinis.	 WHO	
juga	 melaporkan	 ada	 142	 developer	
yang 	 sudah 	 melaporkan 	 sedang	
melakukann	 proses	 tahapan	 pra	 klinis	
sebelum	 menjalani	 fase-fase	 uji	 coba	
klinik.

Soal	Vaksin,	AS	Melunak	ke	Cina
Terpisah,	 Presiden	 Amerika	 Serikat	

Donald	 Trump,	 menyatakan	 bersedia	
bermitra	 dengan	 Cina	 atau	 negara	
lainnya	 untuk	membawa	 vaksin	 Covid-
19	 yang	 manjur	 ke	 Amerika	 Serikat,	
me s k i 	 k e t e g an gan 	 B e i j i n g 	 d an	
Washington	terus	meningkat.

"Kami	bersedia	bekerja	sama	dengan	
siapa	pun	yang	akan	memberi	kita	hasil	
yang	 baik,"	 kata	 Trump,	 saat	 ditanya	
apakah	pemerintah	akan	berkolaborasi	
dengan	 Cina	 mengenai	 vaksin	 untuk	

warga	 Amerika,	 terlepas	 dari	 Cina	
menjadi	yang	terdepan	atau	tidak	dalam	
mengembangkan	vaksin	tersebut.	

Pernyataan	itu	muncul	sehari	setelah	
para	peneliti	mengatakan	vaksin	Covid-
19,	 yang	 dikembangkan	 oleh	 CanSino	
Biologics	 Inc	bersama	unit	riset	militer	
Cina,	tampaknya	aman	dan	memberikan	
respons	 imun	 pada	 sebagian	 besar	
pener imanya 	 da lam	 studi 	 tahap	
menengah	yang	diawasi	secara	cermat.

Calon	 vaksin	 CanSino	 merupakan	
satu 	 dari 	 segel int ir 	 vaksin 	 yang	
menunjukkan	 beberapa	 hasil	 yang	
menjanjikan	 pada	 pengujian	 awal	
manusia.	Calon	lain	yang	akan	memasuki	
tahapan	 tersebut	 di	 antaranya	 vaksin	
dari	Moderna	 Inc,	 yang	 berbasis	 di	 AS,	
dan	 BioNTech	 SE	 Jerman, 	 dalam	
kemitraan	 dengan	 produsen	 obat	
Amerika	P�izer	Inc..

Trump	 sudah	 lama	 menyalahkan	
Cina, 	 yang	 dianggap	 t idak	 becus	
menangani	 pandemi	 virus	 corona	
mematikan,	 yang	muncul	 di	 Kota	 Cina,	
Wuhan,	dan	menyerang	seluruh	Amerika	
Serikat	 sehingga	 menyebabkan	 lebih	
d a r i 	 1 4 0 . 0 0 0 	 w a r g a 	 Am e r i k a	
meninggal."Saya	rasa	kita	akan	memiliki	
beberapa	 hasil	 yang	 sangat	 baik.	 Kita	
sudah	dalam	pengujian.	Tak	seorang	pun	
tadinya	 berpikir 	 bahwa	 itu	 akan	
mungkin,"	kata	Trump.(rtr)

Uji	coba	vaksin	corona	terus	dilakukan	di	seluruh	dunia	termasuk	Indonesia
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